

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 64 (1991)

Heft: 11

Vorwort: Editorial

Autor: Schüpfer, Toni

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wirkung!
Wirkung?



Ab Ende dieses Jahres gehört die Aera Binder der Vergangenheit an. Ich meine, der Posten des Ausbildungschefs unserer Armee wird wieder neu, nämlich mit KKdt Jean-Rodolphe Christen, besetzt.

Bereits sind die ersten Interviews mit ihm in den Medien erschienen. Man soll merken, dass wieder ein neuer (oder anderer) Wind weht. Wirkung? Ja, wenn die Absicht besteht, Spitzensportler-Einheiten in der RS zu formieren. Ja, wenn man weiss, dass ein erfahrener Troupier mit viel Vorschusslorbeeren für die Ausbildung zuständig ist. Ja, weil auch er das Gespräch sucht und den Ton findet. Der abtretende Ausbildungschef hat speziell in diesem Bereich Aussergewöhnliches geleistet. Auch Wirkung.

Ich schreibe mein letztes Editorial in dieser Zeitschrift, denn schon bald wird «Der Fourier» nicht mehr in vorliegender Form erscheinen. Bedauern und Zuversicht begleiten mich in die Zukunft bezüglich ausserdienstliche Tätigkeit. Bedauern deshalb, weil eben diese Materie weniger «in» ist. Zuversicht aber, weil die Erkenntnis in bezug auf eine umfassende Ausbildung und eine «éducation permanente» doch breit abgestützt ist und bleiben wird. Wirkung?

Diejenigen, die das Gefühl hatten, dass ich in meinen kurzen Kommentaren belehrend wirkte, bitte ich um Entschuldigung. Das war nicht die gemeinte Wirkung. Allen anderen wünsche ich für die Zukunft viel Gefreutes und immer wieder wirkungsvolle Erfolgserlebnisse.

Hptm Toni Schüpfer